



大きく向上去びのエリア 大谷口小だより

おからかで やる気をもって くふうして ちからを合わせる大谷口の子

板橋区立大谷口小学校
9月号（令和6年度）
令和6年9月2日（月）
発行：校長 宮澤竜太郎

2学期もよろしくお願ひします。

校長 宮澤 竜太郎

44日間の夏休みが終わり、子供たちの元気な声が学校に戻ってきました。記録的な暑さだった昨年夏は、35℃以上の猛暑日が年間20日を超えるなど、それまで過去125年の観測史上で最も暑い夏だったそうです。そして、今年の夏は、というと、猛暑日が8月に9回、7月は13回ということで、年間日数で22日となり、暑さのため学校の夏期水泳教室が中止になるなど、昨年度同様に暑い夏となりました。本当に毎日暑い日が続きましたが、御家庭で、子供たちはどんな夏休みを過ごしたでしょうか。

さて、7月26日から8月11日まで、フランスのパリで夏季オリンピックが開催されました。パリと日本の時差は7時間。夜遅い時間にも関わらず、テレビで熱戦を観戦された方も多かったことと思います。今回のオリンピックで初めて種目となったブレイキンでは、湯浅亜実選手（ダンサー名AMI）が金メダルを獲得し、馬術では「初者ジャパン」と呼ばれる4人が92年ぶりに銅メダルを獲得するなど日本の金メダルは20個と、海外開催の大会としては、2004年のアテネ大会の16個を上回って過去最多となり、銀と銅メダルも計25個を獲得するなど、日本のオリンピック史上、記録と記憶に残る大会となりました。期間中、たくさんの日本人選手の活躍が連日報道されましたが、こうした成果の背景には、選手たちのたゆまぬ努力はもちろんのこと、環境面の整備やコーチなどの指導者の指導技術の向上など、様々な理由があったのではないかと思います。

3年前の東京オリンピックから新しい種目となったスケートボードの女子ストリート種目では、中学校3年生の吉沢恋選手が金メダルを獲得しました。吉沢選手は、小学6年生だった3年前に行われた東京オリンピックにおいて、同種目の金メダリストとなった当時中学校2年生の西矢椛選手の「ビッグスピン・フロントサイドボードスライド」という大技をテレビで見ていたそうです。そして、あこがれを抱くのではなく、この技は私もできるので、もしかしたら自分にもチャンスがあると思い、パリオリンピック出場に向けて練習を積み重ねてきたそうです。スケートボードは日本の中学生が2大会連続で金メダルを獲得する快挙となりました。

吉沢選手のインタビューからは、試合の様子や今後の目標を落ち着いて明確に話すなど、自己の考えをしっかりともらっている印象を受けます。また、他の種目の選手のインタビューでも、印象に残る場面がたくさんありました。それぞれ自己の考えをもち、自分の言葉で表現し、様々な状況に柔軟に対応できる選手が増えたように感じました。指導者側の視点で考えると、従来のスポーツ指導は、課題は指導者が解決し、指導するといわゆる「トップダウン方式」をイメージしがちですが、テレビを通して選手が指導者と試合状況や結果を分かれ合う様子を見ると、選手にやらされている感はありません。練習の過程において選手と指導者が試行錯誤しながら課題解決をしていくことで、選手の自主性を最大限生かせるような工夫をしていることも想起させられます。学校教育も同様に、教師主導で教え込むのではなく、子供たちが主体的に考える授業に取り組むことで、思考力・判断力・表現力の向上をねらい、自らすすんで課題を解決することで、「わかった、できた」ことや、考える楽しさに気付かせられるよう、引き続き指導を行っていきます。

2学期が始まります。本校では、10月5日（土）の運動会に向けて、9月から練習が始まります。本番当日に最高の力が発揮できるように、それまでの過程を大事にしながら練習に取り組んでいきます。また、子供たちが最後まで本気で取り組めるように意欲を高めながら練習を進めていきます。残暑の残る中での練習となりますので、健康観察を十分に行いながら練習をしていきますが、御家庭でも、十分な睡眠や食事の面等で、お子様の健康管理をどうぞよろしくお願ひいたします。

9月の行事予定

枠内：授業時数

SC…スクールカウンセラー来校日

(数字) …学年 ○囲い数字…校時

FU…フォローアップ 学習

		1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日						
2	月	始業式 午前授業 安全指導・安全点検	4	4	4	4	4
3	火	給食始 登校指導 委員会（5・6年）⑥ 避難訓練	5	5	5	5	6
4	水	登校指導 5時間授業 夏休み作品展始14:30～16:00(4～6日)	5	5	5	5	5
5	木	5時間授業 SC	5	5	5	5	5
6	金	水泳指導終 5時間授業 夏休み作品展終	5	5	5	5	5
7	土						
8	日						
9	月	あいさつ週間始	5	5	5	6	6
10	火	FU（中） 発育測定（低）	5	5	6	6	6
11	水	発育測定（中）	5	5	6	6	6
12	木	5時間授業 発育測定（高） SC	5	5	5	5	5
13	金	FU（高）	5	5	5	6	6
14	土						
15	日						
16	月	敬老の日					
17	火	5時間授業 学校公開（1～4校時） 音楽鑑賞会（1～4年）③④ 運動会係打ち合わせ（5・6年）⑥	5	5	5	5	6
18	水		5	5	6	6	6
19	木	FU（低） SC	5	5	6	6	6
20	金		5	5	5	6	6
21	土						
22	日	秋分の日					
23	月	振替休日					
24	火	運動会全体練習①	5	5	6	6	6
25	水		5	5	6	6	6
26	木	あいさつ週間終 SC	5	5	6	6	6
27	金		5	5	5	6	6
28	土						
29	日						
30	月	5時間授業 運動会全体練習② 運動会係打ち合わせ（5・6年）⑥	5	5	5	5	6

【1年生の1学期を終えて】 1年担任

1学期が終わり、1年生にとって初体験が多い学校生活に一区切りがつきました。

どの児童も前向き、積極的に学習に遊びに取り組んでいる姿を見ることができました。その中でも縦割り班活動では、異学年交流を通して、学年を超えた活動の楽しさを味わうことができました。教室に戻ってきて、お友達と縦割り班活動のお話をしている姿が微笑ましかったです。

2学期は、運動会や学習発表会に向けて取り組んでいきます。

【2学期の生活について】 生活指導

2学期が始まりました。今年の夏休みも猛暑日が続きましたが、体調を崩さず元気に過ごすことができたでしょうか？

10月には運動会があります。学校でも熱中症に気を付けながら指導していきます。汗ふきタオルや水筒の用意をお願いします。

<生活のアンケートより>

1学期に6年生が実施した全国学力・学習状況調査において、児童の学習の取組や生活の様子について質問紙アンケートを実施しました。その結果から、よい点や気になる点についてお伝えします。

○「学校に行くのが楽しい」「人が困っているときに、すすんで助けている」お子さんの割合が、東京都の平均より10ポイント程高い。

○スマートフォン等の電子機器を利用して動画等を長時間視聴しているお子さんが、東京都の平均より2倍程度多い。

○いつも同じ時刻に寝て、同じ時刻に起きるお子さんの割合が東京都の平均より10ポイント以上低い。

以上のことから、本校には睡眠時間やスマートフォンやタブレットPCなどの使い方やSNSの活用について、いくつかの課題があることが明らかになりました。

今一度お子さんと御家庭での約束等について御確認くださいますようお願い申し上げます。

【夏休み作品展】

子供たちが制作した作品を展示します。

ぜひご覧ください。

期間：9月4日（水）～6（金）

14:30～16:00

場所：各教室前